

Presentación de una experiencia nueva de investigación en la Facultad de Educación de la Corporación Universitaria Lasallista

*Angela María León Peláez**

*Grupo ESLAIPE
Escuela Lasallista de Investigación Pedagógica*

El grupo ESLAIPE –Escuela Lasallista de Investigación Pedagógica- nació en septiembre de 2000 por inquietud de algunos estudiantes de la Facultad de Educación de la Corporación Universitaria Lasallista. Estos venían desarrollando sus estudios dentro del proceso de transformación curricular de la facultad, donde se planteó una formación en investigación que potenciara al estudiante como creador de preguntas y sujeto activo en la investigación formativa. Al terminar el cuarto semestre, luego de haber pasado por varios semestres de investigación donde ellos ponían en acción un modelo investigativo para las preguntas formuladas por ellos mismos, se preguntaban cómo poder proyectar sus trabajos fuera del aula y generar procesos más amplios de investigación e intercambio con otros investigadores. En este marco surge ESLAIPE como su propuesta; un grupo que no dependiera de los horarios de clase, ni de las notas, ni de la asistencia -un grupo de asistencia libre- para quien quisiera hacer escuela en investigación dentro de la Universidad, acompañado de otros estudiantes y docentes. Es ESLAIPE, pues, un espacio para la discusión, la generación de nuevas propuestas de investigación y su desarrollo a través de la formación de subgrupos.

El grupo ESLAIPE tuvo su ceremonia de presentación a la Universidad en noviembre de 2000 y realizó como evento inaugural la Primera Jornada Pedagógica en noviembre del mismo año. En la actualidad se reúne semanalmente. Durante el primer semestre de 2001, ha realizado actividades como:

- Exposición de temas de investigación, por parte de investigadores invitados.
- Trabajo etnográfico de observación sobre el tema de los juegos de azar en la universidad y discusión de los diarios de campo que allí se generan.
- Inicio de trabajos de investigación en equipo, con miembros de otros grupos de la ciudad interesados en temas como educación, alimentación y cultura, y el proyecto CONEXIONES de la Universidad EAFIT. En este último ya se han vinculado al proceso investigativo sobre informática educativa, algunos miembros de ESLAIPE.
- Sesiones de seminario de lectura, en especial, alrededor del tema de las NTIC para la educación.
- Un subgrupo de ESLAIPE se encuentra haciendo la revisión del estado del arte sobre estrategias pedagógicas empleadas en la prevención de los trastornos de la alimentación a nivel de la educación primaria, a fin de desarrollar una propuesta investigativa que responda a nuestras particularidades culturales.

Lo más interesante de ESLAIPE es que es un grupo que surge de una experiencia de aula, del cual se hacen dueños los mismos estudiantes. De allí se generan propuestas a las que se busca salida y que van siendo lideradas y vividas por sus mismos integrantes. Hoy en día el grupo tiene integrantes de semestres iniciales como avanzados, lo cual garantiza una apropiación y continuidad del proceso de ESLAIPE.

* Profesora Corporación Universitaria Lasallista, Medellín.